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6 Acuerdos históricos
para la convivencia
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En su 20 aniversario TereTere 

celebró con su gente

Regreso victorioso a clases 
con alegría y paz

Premio Nacional de Periodismo en 
2005, con incontables reconocimientos 
locales y nacionales y que ese mismo día, 
recibió mención especial durante la 
entrega de la Orden Villa Heroica que 
otorgó este año la Cámara Municipal del 
municipio Zamora en Sesión Solemne.

Con entusiasmo y mucha alegría 
niños y niños de todo el municipio 
Acevedo retoman las actividades 
escolares después de unas largas 
vacaciones. Este será el mejor año escolar 
lo dijo el Presidente de la República 
Nicolás Maduro Moros en cadena 
nacional.

Fue instalada, en la sede de la 
Cancillería venezolana en Caracas, la 
Mesa de Diálogo Nacional entre el 
Gobierno Nacional y representantes de la 
oposición con el fin de avanzar en el 
debate, y la negociación en diversos 
acuerdos de interés para el país.
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Tiempos de unión, reflexión
y defensa patria...

Hasta José Gregorio Hernández, a 
finales de 1902, empuñó su arma y bajó al 
litoral central para defender la Patria 
cuando los buques ingleses, alemanes e 
italianos decidieron bloquear nuestras 
costas en los tiempos de Cipriano Castro.

Nadie se quedó en su casa…como un solo 
grupo los venezolanos avanzamos para proteger 
lo que era y sigue siendo nuestro. Ni un 
centímetro de esta tierra de libertad podrá ser 
profanada por la planta del enemigo. Éste es un 
grito que sacude los pechos de mujeres y 
hombres cuyos antepasados Caribes, blancos de 
orilla, maltratados por las élites de la metrópoli 
española y cimarrones libertos, siguen 
palpitando en nuestros pechos henchidos de 
justicia y equidad.

Cada vez que nos ha tocado enfrentar la 
violencia del enemigo extranjero, y de sus aliados 
locales que no tienen recato en atentar contra su 
propia Patria, no hemos dudado en asumir 
posición de defensa. Las nuestras son las fuerzas 
que personificadas en el pueblo Wayúu 
organizado, fueron capaces de enfrentar a los 
piratas del inglés Sir Francis Drake, que 
pretendían penetrar al Lago de Maracaibo, o 
nuestro caraqueño cervantino, el Caballero de 
Ledezma, quien lanza en ristre defendió a la 
Caracas colonial del enemigo.

Somos los mismos quienes en tiempos de 
Bolívar hicimos filas en torno al Libertador, y la 

fiereza natural de nosotros como pueblo 
independentista salió a la luz personificado en los 
llaneros de Páez y Rondón, capaces de derrotar a 
fuerzas diez o veinte veces superiores, como 
sucedió en el Pantano de Vargas y en Boyacá. 
Seguimos siendo las fuerzas indetenibles del 
general Zamora, porque somos hombres y tierras 
libres.

Por nuestra innata condición de pueblo 
valeroso mostramos nuestro temperamento 
ante las acciones golpistas que nos dejaron sin 
gasolina y gas por el capricho de derrocar a 
Chávez; Somos los mismos que antes, cuando 
secuestraron al presidente Chávez, sacamos el 
pecho armado de Constitución y volteamos un 
gran golpe de Estado en menos de 48 horas. Y 
aquí seguimos, el mismo Pueblo imbatible, con 
manos jóvenes y viejas, con rostros femeninos y 
masculinos, con mirada limpia y decisión 
absoluta de ser libres.

No hay sanción que un imperio pueda 
imponer contra nosotros, porque a la hora de 
defender nuestra tierra, nuestra casa, todos 
somos uno.

Así pues, se le hace cuesta arriba al 
decadente imperio lograr someternos, y ante el 
fracaso reiterado de todas sus acciones acude a 
medidas terribles como robar nuestros activos e 
impedir que obtengamos los insumos vitales 
para la producción y procesamiento de 
alimentos. ¿Por qué, a través de una compañía de 
seguros internacional, se obliga a un barco 
cargado con 25 millones de kilos de soya que 

¡Hola! ¿Como están mis queridos lectores? 
Bien, excelente, al iniciar este artículo, busqué algo 
que me inspirara, y me llegó esto a la mente, 
pequeñas lecciones de vida. ¿Cuántas veces 
cometemos errores sin la intención de hacerlo? 
Muchas veces si somos honestos, por ejemplo, 
equivocarnos con una dirección, y llegamos tarde, 
olvidar una fecha importante para un ser querido, 
tomar una decisión errada, que luego trae 
consecuencias difíciles, es cuando nos decimos 
“Metí la pata”. Muchas veces evitamos asumir la 
responsabilidad de nuestras equivocaciones y 
buscamos un culpable para justificarnos.

Pero saben… Todos cometemos errores alguna 
vez, y debemos asumir las consecuencias, buscar el 
mejor camino para reparar el daño cometido con 
esa acción. Reconozcamos el error; esto no 
debilitara nuestra conducta, ni perderemos el 
respeto ante nuestros seres queridos y amigos; al 
contrario, admitir que nos equivocamos nos hará 

Ingrid Colina

merecedores  del  respeto y  la  est ima,  
especialmente, si ven que nos esforzamos por no 
volver a cometerlo otra vez.

Cuando asumimos nuestras equivocaciones, 
tenemos la posibilidad de corregirlas, además que 
debemos verlas como oportunidades de crecer y 
madurar internamente, aprender sobre nosotros 
mismos y de los demás. Lo ideal sería que estas 
equivocaciones sean experiencias positivas. Cómo 
enfrentar la situación, no actuar como si nada 
hubiese pasado, conversemos con las personas 
afectadas para minimizar el problema, pues esos 
conflictos no se arreglan solos, es posible que una 
disculpa a tiempo y oportuna te quite muchos 
dolores de cabeza; asumir tu responsabilidad, si 
eres sincero y humilde explicar el porqué de la 
equivocación, hará que la persona afectada se 
sienta más tranquila y satisfecha, reparar la ofensa, 
que el arrepentimiento no se quede en solo 
palabras, y sobre todo que sea sincero. Superar la 

culpa, que esto no te convierta en una persona 
amargada, triste y agresiva, al contrario que te 
ayude a ser una persona comprometida con tus 
acciones, evitar pensar en lo que pudiste hacer. No 
te quedes allí, piensa en que puedes hacer para 
solucionarlo de manera eficiente y  ¡hazlo!.

La vida nos da la oportunidad cuando 
ofendemos a otros, de reflexionar y aprender algo 
que nos permitirá convertirnos en mejores seres 
humanos, lo importante no es cometer los 
errores, sino lo que aprendemos de ellos cuando 
rectificamos. Por eso ten presente: Reconoce que 
cometiste un error y pide disculpas, no te quedes 
pegado en el pasado, soluciónalo, asume siempre 
tu responsabilidad, sin pensar lo que piensen los 
demás, no escondas tu responsabilidad 
comprometiendo a otros, cumple con lo 
prometido, evita hablar sin pensar, asume el 
compromiso de corregir tu error, aprende a ser 
discreto y recuerda que no eres el único que 

comete errores, perdónate por hacerlo, después 
de todo eres un ser humano.  Hasta la próxima 
sonrisa …

compramos los venezolanos, a detenerse en su 
paso por el Canal de Panamá? Muy sencillo, 
porque para producir los alimentos para 
animales hace falta esa soya. Sin ella no 
podremos hacer crecer los animales necesarios 
para el consumo de las y los venezolanos. Es una 
manera de generar una crisis trabando la 
producción alimentaria. En estas acciones se 
palpa el bloqueo.

También ese ataque va contra la producción 
de aceites de comer y de numerosos enlatados. 
Allí serán golpeados empresarios y trabajadores, 
moros y cristianos. Así las “sanciones” que 
parecen destinadas a provocar una hambruna, 
son los nuevos bombardeos, y las pérdidas 
colaterales seremos cualquiera de nosotros.

Éste es un ejemplo que afecta a todo el país 
con sus catastróficas consecuencias. Igual 
podríamos decir con los medicamentos o con los 
repuestos, e incluso con los equipos electrónicos.

Pero lo que no cuentan es con la decisión de 
nosotros como Pueblo, de enfrentarnos 

orgullosos a las fuerzas imperiales, a sus 
decisiones arbitrarias, a su locura desmedida. No 
estamos solos, principalmente porque este no es 
un tema de chavistas o no chavistas, es una 
situación difícil que nos involucra a todas y todos, 
es una coyuntura que nos ha unido como se unen 
las familias en tiempos de dificultades. 

Recuerden que nosotros, en la familia, 
incluso donde haya desavenencias duras, cuando 
surge una crisis, todos, absolutamente todos, nos 
convertimos en un solo ser y defendemos lo más 
preciado que tenemos: nuestro amor, nuestro 
hogar, guiados por la solidaridad, la hermandad, 
unidos por nuestro grande y más puro sentir 
venezolano.

Por eso, el comandante Hugo Chávez fue 
enfático cuando afirmó: 

Cada día el mundo está más esperanzado 
con la Revolución Bolivariana. No podemos 
fallarle al mundo. De lo que pase en Venezuela, 
del éxito de nuestra revolución puede depender 
el futuro, la salvación de este planeta.
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Programa alimenticio para niños y niñas en edad escolar
Chocoalim va a la escuela

Alexander Oropeza

En el panorama mundial cuando 
hablamos de Venezuela llegan a la 
memoria imágenes que tienen que ver 
mucho con nuestra cultura.

Junto con el vudú haitiano y la 
santería cubana, el culto a María Leonza 
conforman una de las tres religiones 
p a ga n a s  d e l  C a r i b e .  D e c l a rad a  
Patrimonio Nacional en los años sesenta, 
la montaña del Sorte, sigue  siendo un 
símbolo mítico de culto.”En la montaña 
del Sorte por Yaracuy vive una diosa, una 
diosa bondadosa y terrible” como dice 
una canción. Varías leyenda narran su 
vida y su muerte, una historia de belleza y  
tragedia, la montaña es su reino, el 
templo ancestral de María Leonza. La 
versión indígena cuenta que fue una 
princesa india, hija de un cacique de la 
tribu Caquetìos, en la región de Nirgua,  
Yaracuy-

 Muchos años antes de que la niña 
naciera, los indios Jiraijra-N'ivar, en una 
fiesta de la cosecha, recibieron un 
doloroso presagio. Decía que nacería una 
doncella con los ojos de tan extraño color 
un color aguamarina o esmeralda como 
dos piedra preciosas-. Que al mirarse en 
las aguas de la laguna, jamás podrían 
distinguirse las pupilas y que tan pronto 
se viese reflejada en alguna parte, le 
saldrían de los ojos una serpiente 
monstruosa que causaría la ruina de la 
tribu.

Así sucedió, la moza de los ojos fatales 
salió un día del lugar secreto donde su 
padre la había recluído, bajo vigilancia de 
veintidós jóvenes guardianes. Fue hasta 
la laguna más cercana y allí ¡ay! dolor, en 
lugar de las pupilas, descubrió dos 
abismos encantados por donde se 
asomaban los dioses subterráneos y los 
muertos, de pronto la gran serpiente, La 
Anaconda, se alzó con una fuerza 
terrorífica que hizo que las aguas se 
volcaran en un solo remolino y que el 
cielo palideciera. La niña de los ojos de 
agua, como la llamaron, dio un grito que 
retumbó en toda la montaña y se 
sumergió. Desde entonces, se dice que 
María Leonza tiene su palacio en el fondo 
del río y se sienta en un trono de culebras 
enroscadas.

E s t e  e s  u n o  d e  l o s  m i t o s  
prehispánicos que narra el origen de esta 
religión, aunque lo que la distingue y 
enriquece es su carácter mestizo, es 
decir, la presencia indígena, sino africana 
y europea de todo el imaginario  
marialioncero que se produjo a partir de 
la conquista española en América, así, al 
Panteón de María Leonza pertenecen 
diferentes cortes, espíritus de ancestros 
míticos que forman parte de la devoción 
criolla del Sorte. 

Existen pues, la corte de los caciques 
indios, de los esclavos negros, de los 
santos cristianos, de los vikingos, los 
médicos, los delincuentes y los próceres, 
entre quienes figura el propio Libertador 
de América .Además del fuerte sustrato 
legendario y folclórico, esta religión está 
vinculada a una serie de movimientos 
sociales en el siglo XX en Venezuela.

 No olvidemos que hasta el  
panameño Rubén Blades, le cantó. 

Desde este 30 de octubre se llevó 
a cabo por parte del Gobierno 
Bolivariano Municipal de Acevedo, el 
programa “Chocoalim va a la escuela”, 
esta in ic iat iva del a lca lde Juan 
Aponte consta de la entrega de un 
sobre de 10 gramos de untable de 
chocolate el cual será entegado a 
todos los niños y niñas en edad 
escolar de los institutos educativos 
tanto privados como públicos, en 
todos los niveles y modalidades para 
a y u d a r e n l a a l i m e n t a c i ó n d e 
nuestros pequeños acevedences.

En esta primera incursión fueron 
atendidos alrededor de 30 institutos 
edcativos de la parroquía Caucagua y 
mas de 100 en todo el municipio 
Acevedo incluyendo liceos y escuelas 
estadales y nacionales.

L a Un i d a d E d u c a t i v a R o s c i o 
funcionará como centro de acopio el 
c u a l  r e c i b i r a  e l  l o t e  d e  e s t e  
alimenticio producto para el disfrute 
de grandes y chicos ya que se tiene 
previsto que todos los que hacen vida 
en las escuelas, tanto personal 
docente, obrero y administrativo 
obtengan tambien el untable.

Para la dir igente pol ít ica del 
P a r t i d o  S o c i a l i s t a  U n i d o  d e  
Venezuela, Dayana Monges, este 
programa aparte de cumplir con los 
requerimientos nutricionales de los 
chicos, tambien enseña el valor de la 
producción de cacao como rubro 
estratégico para el barloventeño, ya 
que muchos niños y niñas son hijos 
de productores y conocen más que 
nadie los beneficios del cacao para 
sus hogares.

Cabe destacar que la materia 
p r i m a c o n l a q u e e l g o b i e r n o 
municipal elabora este untable es 
100% del municipio y aporta los 
nutrientes alimenticios y protéicos 
necesarios para los pequeños de 
nuestra patria chica de Acevedo.

...Chocoalim no es una golosina 
es un alimento...

Entrega del Chocoalim a los estudiantes

Equipo de la Región Educativa

Alcalde Juan Aponte al frente de la entrega

Gobierno Bolivariano Municipal

ACEVEDO
Ldo. Juan Aponte 

Jefe Político Municipal
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Vivero de cacao

Reeditar la biblioteca y la hemeroteca 
digital, impulsar su alojamiento on line y 
establecer un conjunto de medidas que 
promuevan los contenidos del periódico en el 
ámbito educativo, acordó el alcalde del 
municipio Zamora, Hugo Martínez, durante la 
celebración de los 20 años del mensuario 
cultural TereTere, en el marco de la 
conmemoración del 155 aniversario de haber 
sido promulgado el decreto presidencial que 
elevó a Guatire a la categoría de Villa Heroica 
por su valiente intervención en la Guerra 
Federal.  

Lo dijo durante un emotivo encuentro 
que reunió a las máximas autoridades locales, 
lectores, activistas, cultores y a la extensa 
familia “tereteriana”, acompañados por el 
Director General del Instituto de las artes de 
la imagen y el espacio (Iartes) Oscar Sotillo, 
editor, poeta, artífice del colectivo editorial La 
Mancha y hasta hace dos meses viceministro 
de Identidad y diversidad cultural del 
Ministerio de la cultura. Fue un encuentro 
ameno, nostálgico y emocionado a la vez, que 
sirvió para revivir los primeros esfuerzos que 
dieron origen a este medio, Premio Nacional 
de Periodismo en 2005, con incontables 
reconocimientos locales y nacionales y que 
ese mismo día, recibió mención especial 
durante la entrega de la Orden Villa Heroica 
que otorgó este año la Cámara Municipal en 
Sesión Solemne.

TereTere más Kafunga
El evento abrió con un conmovedor video 

que mostró distintos hitos históricos durante 
la fructífera carrera de dos décadas de este 
medio, resaltando las veces en las que el 
extinto presidente de la República, Hugo 
Chávez Frías, destacaba -con un ejemplar del 
periódico en sus manos- los esfuerzos del 
poder popular por impulsar la comunicación 
comunitaria y alternativa, en esa gran 
cruzada por democratizar la información. La 
actividad, que se llevó a cabo en el Salón Hugo 
Chávez de la Alcaldía, contó con una amplia 
muestra en exhibición de los logros 
editoriales de la Fundación TereTere, que ya 
cuenta con más de 60 libros, 3 revistas y 2 
CD´s interactivos publicados, además de los 
innumerables talleres de formación en una 
particular y necesaria campaña educadora 
tanto a nivel local como en la geografía 
nacional. También se hizo presente el 
hermoso ejército de comunicadores 
populares de Caucagua (municipio Acevedo 
del estado Miranda), editores del periódico 
Kafunga, quienes no solo se presentaron con 
el material impreso, sino que repartieron 

entre los asistentes la sabrosa Kafunga, un 
particular manjar de la granjería criolla de 
origen barloventeño elaborado con plátano.

Los hermanos de “La Mancha”
Por su parte, Oscar Sotillo, aliado 

consecuente de TereTere a través del 
Colectivo La Mancha, se complació por la 
pervivencia digna y ejemplar de este 
periódico, llamando la atención sobre el 
hecho de que en este momento muchos 
medios y experiencias comunitarias y 
alternativas están resurgiendo en medio de 
la severa crisis que atraviesa el país. Hizo 
énfasis en el trayecto recorrido y los 
esfuerzos que desde la comunicación 
popular se han hecho para erradicar los 
dogmas impuestos por los medios 
convencionales, que han mantenido al 
margen, aún hoy, a la comunicación surgida 
al calor del pueblo. El cierre tuvo las palabras 
emocionadas de José Manuel Milano, quien 
auguró el vuelo maduro y libre de El TereTere 
e hizo un llamado al reencuentro de los 
colaboradores históricos junto a las nuevas 
generaciones, sumandos esfuerzos para 
mantener la calidad y la variedad de los 
contenidos de este hijo convertido ya en un 
adulto.

Cierre de lujo
Varios “tereterianos”, como Santa 

Durand quien donó una colección 
pictográfica para su exhibición, y Carlos 
“TereTere” González que recordó su brega 
como distribuidor incansable del periódico y 
sus amables careos con el mismísimo Hugo 
Chávez, intervinieron para darle más 
entusiasmo al encuentro, y presagiar larga 
vida al medio. El cierre no pudo ser más 
rimbombante: una inmensa torta que pocos 
se resistieron a probar más de una vez, con el 
fondo musical exquisito de un ventetú 
armado por varios músicos “tereterianos”, 
reunidos como ensamble e interpretando 
música popular con la maestría de Luis 
Valentín, Pedro Moreno y Vicente León entre 
otros. Finalmente, en el marco de la hermosa 
jornada del día de Villa Heroica, fiesta grande 
del pueblo de Guatire cada 20 de 
septiembre, fecha en la que se bautizó el 
periódico hace dos décadas, se celebró el 
impactante concierto “Nuestro núcleo en un 
acto” en los espacios de la plaza 24 de Julio, 
con la presencia de los músicos del programa 
Alma Llanera del Sistema Nacional de 
Orquestas, acompañados del grupo integral 
Vidanza y las parranditas de San Juan, 
Armayra Avariano, y la de San Pedro del 
sector 23 de Enero.

En su 20 aniversario…

El TereTere celebró con su gente
Marlon Zambrano

Relevo juveníl

La rica torta

Alegría musical

Alcalde Hugo Martínez

Kfunga y TereTere unidos

Panel de Invitados

Público presente

Parte del equipo

José Milano picando la torta

Reconocimiento por parte del equipo Kfunga a TereTere
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Mary Triny Morales
/Yosana Huise

Regreso victorioso a clases 
con alegría y paz

Ya son 3 años en el Complejo Educativo 

En el auditorio Ché Guevara, el pasado 
viernes 13 de septiembre de los corrientes, el 
licenciado Juan Aponte, Alcalde de nuestro 
municipio Acevedo sostuvo un ameno  
encuentro con los y las directoras de 
dependencias nacionales y estadales, 
privadas y subvencionadas de todo el 
municipio, donde se abordaron diversos 
temas de interés educativo y social  como la 
situación actual del país, el bloqueo 
económico, los estudiantes mal nutridos, el 
d e s p a c h o  e s c o l a r  p o r  p a r t e  d e l  
C.N.A.E./P.A.E, el  transporte , entre otros.

  En este  conversatorio  estuvo presente  
la señora María Martinez secretaria de 
cultura y red de patrimonio del Estado 
Bolivariano de Miranda, ahora delegada por 
el Gobernador del Estado como madrina del 
municipio Acevedo  para el área educativa 
q u i e n  re c o ge rá  l a s  p ro b l e m át i c as  
encontradas para plantearlas en mesas de 
trabajos regional al Gobernador Hector 
Rodriguez Castro.

 En su intervención, el ciudadano alcalde 
expresó lo referente al tema del cacao  donde 
aseveró que desde las escuelas  se debe 
orientar e incentivar a los y las estudiantes a 
conocer este fruto ya que vivimos en una 
zona cacaotera y muchos desconocen la 
importancia que tiene el rubro a nivel 
mundial, y aquí hay una parroquia en el 
municipio, específicamente la parroquia 
Ribas donde está el mejor cacao de 
Venezuela. Destacó que para este año escolar 
2019/2020 hay un proyecto de impacto social 
en su gestión de gobierno denominado “El 
cacao va a la Escuela”, cacao puro de 
Barlovento con el Programa Alimenticio 
CHOCOALIM (chocolate y alimento) el cual 
beneficiará aproximdamente a 26.000 
estudiantes, 2.800 docentes, 100 directivos, 
600 obreros, entre otros actores de la 

Comunidad Escolar a partir del 1ro de 
octubre.

Invitó a la Formación en Cacao que se 
estará realizando en el municipio para el 
próximo mes. de igual manera la madrina 
María  Martinez  señaló que a partir del 19 de 
o c t u b re  s e  re a l i za ra n  t a l l e res  d e  
emprendedores de FONVIVE para niños niñas 
y adolescentes  para ir  inculcando  una nueva 
cultura y darle paso a los nuevos 
emprendedores.

Posteriormente se le dio participación a  
los directivos presentes, donde cada uno 
expresó su opinión en los temas de mas 
interés y los nudos críticos presentes en sus 
diferentes centros educativos. La Profesora 
Carolin Geraldi (E.B.N BOLIVAR Y CHAVEZ) 
quien expresó la preocupación por el tema de 
la alimentación escolar y el despacho que 
hace el CNAE en las escuelas nacionales, lo 
cual se debe  revisar, debido a las fallas que se 
presentaron en el año escolar pasado: la 
.Profesora Yohana Flores (U.E Capaya) 
compartió con el equipo una gran fortaleza 
educativa que funciona  dentro de su espacio 
institucional, como lo es la Escuela de Arte y 
Oficios que tiene un personal emprendedor  
pero necesitan de apoyo e incentivo 
económico para continuar con sus labores 
comunitarias.

  De igual  las Profesoras Sugeiz Galindez 
(E.B  Pantoja) y Olivia Rodríguez (I,E,E HUGO 
CHÁVEZ) sugirieron la oportuna reinstalación  
del transporte para los niños de la escuela de 
educación especial, la cual en los últimos 
años ha  bajado la matrícula por carecer de 
este indispensable recurso para el traslado de 
los mismos, incluyendo a su personal. 

Durante el conversatorio  cada unos de 
l o s  p res e ntes  f u e  ex p o n i e n d o  s u  
problemática y fortalezas, así como logros y 
avances tanto internas y  externas 
institucionalmente, durante el anterior año 
escolar, 2018/2019 y solicitando soluciones 
inmediatas, tanto a nivel municipal como a 
nivel estadal. 

Entre las situaciones más resaltantes 
están el  despacho del CNAE,  transporte para 
el personal y estudiantes de todos los 
Circuitos Educativos, la inseguridad dentro de 
las instituciones educativas, las cuales el 
ciudadano Alcalde les dio carácter de 
prioritarias, a su vez comprometiéndose la 
Sra  María Martínez en llevar estas solicitudes 
al gobernador Héctor Rodríguez para 
posibles soluciones.

Encuentro con directivos de Acevedo 
para inicio del nuevo año escolar 

Con el Alcalde Juan Aponte

Con entusiasmo y mucha alegría niños 
y niños de todo el municipio Acevedo 
retoman las actividades escolares 
después de unas largas vacaciones. Este 
será el mejor año escolar lo dijo el 
presidente de la república Nicolás 
Maduro Moros en cadena nacional del día 
16 de septiembre ya que este es el único 
p a í s  d e l  m u n d o  q u e  e n t r e g a  
computadoras útiles y uniformes a los 
niños y niñas de todo el país. Acotó que 
ningún niño se quede fuera del sistema 
escolar, la escolarización debe estar en un 
100% pues la educación en Venezuela es 
pública gratuita y de calidad. El regreso a 
clases debe ser de alegría por eso para 
esta semana todas las escuela deben de 
realizar actividades culturales, deportivas 
y recreativas para todos; señaló el 
presidente. Así mismo en el municipio 
Acevedo, parroquia Marizapa en la 
Ciudad Socialista Hugo Rafael Chávez 
Frías coexisten 8 instituciones educativas 
que cumplen tres años de historia. 

Este Complejo Educativo que fue 
inaugurado por Elías Jaua Milano para ese 
entonces Ministro del Poder Popular para 
La Educación, a través de un pase 
presidencial el día 26 de septiembre de 
2016,y este año los estudiantes de la 
EBNB Bolívar y Chávez celebraron de 
manera muy especial y con alegría el 
inicio del año escolar 2019-2020 para 
celebrar este maravilloso logro de la 
Revolución Bolivariana. 

Yosana Huise

Durante el mes de septiembre del año 
en curso, en jornada de 4 secciones, los 
integrantes del medio impreso KFUNGA 
recibieron acompañamiento pedagógico 
en las modalidades de Fotografía, 
Redacción y Estilo Periodístico, para 
mejorar sus conocimientos básicos como 
reporteros alternativos en tan importante 
medio.

En la Ciudadela Bolívar, Chávez y Martí, 
en el salón de Audiovisuales; ubicado en el 
municipio Acevedo, Estado Bolivariano de 
Miranda;  se realizó como prioridad el 
Taller Fotografía Lógica;  dirigido 
magistralmente por el diagramador 
Alexander José Oropeza; donde se 
pusieron en prácticas técnicas de 
composición, planos, resolución y  
enfoques fotográficos; así como el uso y 
abuso de cámaras fotografías y teléfonos 
androides. De igual manera se dicto el 
Taller Manual y Estilo para redacción de 
noticias, este fue dirigido por la profesora 
Danila Monasterio, el cual desarrolló en 
varias fases: Importancia de la noticia 
(compilación y redacción) Estrategias 
gramaticales para redacción (uso y abuso 
de adjetivos) Técnica de la pirámide 
invertida, Manual de Estilo para 
periodistas. 

Además se acordó un cronograma 
para continuar con este ciclo de talleres, 
donde  aprenderemos sobre Página Web, 
Discurso y Oratoria, Poesías, Diseño 
gráfico entre otros, todo esto es con el 
propósito de adquirir las herramientas 
n e c e s a r i a s  p a r a  c a p a c i t a r n o s  
integralmente y así mejorar nuestro estilo 
periodístico.

Formación periodística integral

 Darkys Vaamonde
/ Lesbia Pereira

Kfunguer@s se perfeccionan en 
redaccion, estilo y fotografia 
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Alexander Oropeza

Aquí estoy de nuevo, dándoles las 
gracias por la aceptación de mi columna 
anterior muy bonitos y posit ivos 
comentarios, a todos, les reitero mis 
parabienes.

Esta nueva entrega me ocupa para 
hablar de una rica golosina que deleitaba a 
los niños de la época anteriores antes que 
los productos industriales nos invadieran y 
transferir las consecuencias perjudiciales 
que todos conocemos, esta golosina es 
nuestra rica melcocha herencia de los 
maestros papelones de otrora, su 
elaboración se pierde en el tiempo pero se 
ha mantenido. 

La melcocha es un dulce y rica granjería 
elaborada con papelón o panela como le 
dicen hoy en día, del papelón y aromatizada 
con especies sale nuestra rica melcocha, 
aquí en Caucagua fueron muy famosas las 
melcochas de la señora Patricia Guzmán 
vecina muy querida y apreciada en nuestra 
comunidad, estas melcochas eran 
esperadas con mucho entusiasmo por 
nosotros los niños de esa época.

A la rica melcocha le cantó el poeta por 
perpetuar su rico sabor y encanto en el 
tiempo, éste poeta que le dedicó un bello 
poema a la melcocha les muestro amigo 
Antonio Acosta Márquez querido y 
apreciado bate barloventeño nativo de 
Casaña, en el  Municipio Páez.

La Alcaldía del Municipio Acevedo a 
través del Consejo Municipal de Derechos 
del Niño, Niña y del Adolescente, inicia el 
Concurso Público para la elección de tres 
consejeros suplentes del  Consejo  
Municipal  de Protección, de conformidad 
a lo previsto en el capítulo IV de la Ley 
Orgánica para la Protección de Niños, Niñas 
y Adolescentes, y lo dispuesto en los 
artículos 163, 164 y 167, sobre la elección 
de sus miembros.

Los aspirantes deben consignar durante 
el mes de septiembre en horario 
comprendido de 8 am hasta 3pm, síntesis 
curricular con su debido soportey carta de 
buena conducta expedida por el organismo 
legal competente a la sede del CMDNNA 
ubicada en la Av. Miguel Acevedo, 
Ciudadela Bolívar, Martí, Chávez y Fidel al 
lado del CDI de Caucagua.

Aquellos interesados deberán aprobar 
un examen de suf ic ienc ia  en  el  
conocimiento del contenido de la Ley 
Orgánica de Protección de Niños, Niñas y 
Adolescentes,  presentado ante el  
CMDNNA del Municipio; y poseer perfil 

Consejo Municipal de Derechos del Niño Niña y Adolescentes de Acevedo

Convoca a Concurso Público para 
suplentes al Consejo de Protección 

psicológico requerido para el desempeño 
de las atribuciones de suplente de 
consejero de protección.

Por ellos los postulados deben de tener 
reconocida identidad moral y ética, edad 
superior a los veintiún años, residir o 
trabajar en el Municipio Acevedo por más 
de un año, poseer grado universitario, 
técnico superior universitario o bachiller, 
formación profesional relacionada con 
Niños, Niñas y Adolescentes ó, en su 
defecto, experiencia previa en el área de 
protección de los derechos de Niños, Niñas 
y Adolescentes o en áreas afines, 
comprobada por certificación emitida por 
el ente en el cual haya prestado sus 
servicios.

Yubiri González, presidenta del 
CMDNNA municipal comentó que “este 
concurso es de gran importancia dentro del 
municipio, ya que esta institución es la 
encargada de asegurar la protección en 
caso de amenaza o violación de los 
derechos y garantías de cada uno o varios 
n i ñ o s ,  n i ñ a s  o  a d o l e s c e n t e s  
individualmente considerados. También 

La Melcocha

Coro
Cuando yo digo estírala

Encógela, encógela
Cuando yo diga encógela

Estírala, estírala (bis)
I

La negrita Encarnación
Preparaba su melcocha

Con anís y papelón
Y le quedaba sabrosa

Y se chupaban los dedos
Quienes comían la melcocha

Que la negra pregonaba
A dos cuartillos y a locha

II 
Y los niños de Rio Chico

Iban tras de Encarnación
Que gritaba por las calles
MELCOCHA DE PAPELON

Hoy nadie come melcocha
Ni dulces de papelón

Comen manjares importados
Que matan la tradición

En los inicios de la conquista los españoles 
fundaron en la isla de Cubagua, la ciudad de 
Nueva Cádiz. En poco tiempo dicha ciudad creció 
vertiginosamente derivado de la extracción de 
perlas que abundaban en sus mares. Durante 
este período los habitantes de Nueva Cádiz 
encargaron a España una imagen de la 
Inmaculada Concepción para poner la ciudad 
bajo su protección. La imagen llegó a Cubagua 
en el año 1530, pero pocos años después, el 25 de 

diciembre de 1541, un huracán arrasó Nueva 
Cádiz y con ella la iglesia donde estaba la imagen 
de la Virgen. Al salvarse milagrosamente la 
imagen de la Virgen, los pobladores de Cubagua 
decidieron ponerla salvo de nuevos cataclismos, 
llevándola en 1542 a una hacienda en El Valle de 
la Isla de Margarita, donde le construyeron una 
pequeña ermita. Con el paso del tiempo el lugar 
dio el nombre a la imagen, que comenzó a 
llamarse la Virgen del Valle.

Virgen Virgen 
del del ValleValle

resaltó que el Sistema Integral de 
Protección y el Instituto Municipal de la 
Mujer de Acevedo solicitan personal 
calificado en las áreas de Psicología, 
Psiquiatría, Terapia u Orientación de la 
Conducta“.



En ese calendario que está 
en mi mesa,
Ver cómo pasan los meses 
                               es agotador,
Ver cómo pasan las semanas 
                                    es aburrido
Ver cómo pasan los días
                        Es muy extraño.

En ese reloj 
montado en mi pared,
Ver como pasan las horas
                     no tiene sentido
Ver los minutos 
y los segundos correr
                        Es de locos,
Pero a tu lado
Haces que el tiempo 
Pase diferente
Es cómo si mi reloj se detuviese
Tu carisma, 
          tu belleza, 
                 tu sonrisa
Por eso, junto a tí
Vería hasta los años pasar...

Axcel Oropeza
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Buñuelos de yuca
Fermín Clemente

Cuando el alma 
            se entristece 
se siente un vacío 
inmenso.

Cuando el aliento 
                      se acaba 
se oye un ruido 
en el silencio.

Cuando un amor 
                 se dispersa 
se queda una sin alma, 
   sin vida, 
       sin aliento, 
sin sentir que calme
un sentir vacío.

Y al final
     todo pasa 
           todo acaba 
sin palabras 
Sin sentido 
        y en silencio. 

Danila Monasterio

I
AAAAAAAA.
En mi peñero soñando.
al tiempo me desperté,
recuerdo bien que soñé 
mivida estaba cambiando. 
Alguien, sé… me venía guiando 
en los cambios que se daban,
así, mis cosas cambiaban
pero todo para bien;
preguntabaa cada quien,
¿porqué,eso a mí, me pasaba?.

II
AAAAAAAA.
Por el agua se acercaba,
pasos se hacían escuchar,
eso me puso a pensar
mily una cosas pensaba.
Y por mi mente pasaba
un algo inimaginario,
le eché mano a mi rosario
pidiéndolealDIOS bendito;
con mucho silencio y grito
terminara…ese calvario

Estos buñuelos de yuca son muy 
tradicionales en Venezuela durante la 
Semana Santa. Mi abuela solía hacerlos y 
le quedaban deliciosos. La combinación 
salada de la yuca y el queso, y el dulce del 
melado los hacen realmente irresistibles. 
Generalmente se sirven como merienda 
o simplemente para pasar el rato

Ingredientes
3kgs de yuca, pelada, cocida y 

desvenada
1 taza de queso blanco duro para freír, 

cortado en trozo
1 huevo
1 cucharada de harina de trigo 
1 pizca de sal
Aceite para freír

Melaza o mela'o de Panela 
2 tazas de papelón (panela), rayado
1/2 taza de agua
4 clavos de olor

Instrucciones: 
En un procesador de alimentos coloca 

la yuca, el queso, el huevo, la harina y la 
sal. Procesa hasta que todo esté bien 
incorporado y tengas una masa 
homogénea .En una olla honda, agrega el 
aceite a fuego medio y deja calentar hasta 
que alcance una temperatura de 
350ºFHumedece las manos con un poco 
de aceite y forma bolitas de igual tamaño 
con la masa de yuca. Fríe los buñuelos de 
4 en 4 hasta que estén dorados. Retira 
cuidadosamente y coloca sobre papel de 
cocina para absorber el exceso de aceite.

 
Para hacer el melado, coloca todos los 

ingredientes en una olla pequeña a fuego 
medio alto y cocina unos 8-10 minutos 
hasta que el melado tenga un color 
dorado y hasta que las gotas caigan 
lentamente de una cuchara de madera. 
Cuela y reserva.  Sirve calientes bañados 
con melado de papelón. Preparación  45 
minutos aproximadamente y rinde 36 
porciones

 Yanira Burgillos

III
AAAAAAAA.

Mis ojos, se me serraban
ya,yo no los podía abrir,

pensé que sí, iba a morir,
laslágrimas, no paraban.

El agua lasreflejaban
cuando en su piel, ellas caían,

los peces las recogían
me las volvían a entregar;

eso me hizo reflexionar,
DIOS…mis plegarias si se oían.

IV
AAAAAAAA.

Tan solo el agua del mar
era lo que yo miraba

mi vida se desplomaba
yano me podía aguantar.
De pronto pude escuchar
“todo lo malo… destalle”

los ojos abrí en mi calle
aquella agua… ya no existía

celebrocon alegría
MILAGRO…Virgen del valle. 

Autor: Argenis Farfan
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Olor, Color y Sabor 
de Barlovento

Este lunes fue instalada, en la sede de la Cancillería 
venezolana en Caracas, la Mesa de Diálogo Nacional entre el 
Gobierno Nacional y representantes de la oposición con el fin 
de avanzar en el debate, y la negociación en diversos 
acuerdos de interés para el país.  

La información la dio a conocer el vicepresidente sectorial 
de Comunicación, Turismo y Cultura, Jorge Rodríguez, en 
declaración a los medios de comunicación. 

“Nosotros traemos un mensaje muy concreto de nuestro 
presidente de la República, Nicolás Maduro, a continuación 
queremos que sepan todos los factores políticos, sociales, 
económicos de Venezuela y el mundo nuestra disposición 
absoluta para mantener abierta toda las puertas para el 
diálogo, para la negociación, para el acuerdo, para la paz, e 
insistimos: no hemos cerrado ni cerraremos ninguna puerta, 
ni ninguna iniciativa para resolver entre venezolanos los 
asuntos que solo nos concierne a los venezolanos” dijo. 

Agregó que ambos sectores han acordado una agenda de 
trabajo para continuar con las negociaciones.

Además anunció que se lograron un conjunto de 
acuerdos que se detallan a continuación:

1. Se incorporarán a la AN la fracción parlamentaria 
del PSUV y las fracciones aliadas del Gobierno Nacional

2. Atender con la prontitud y la urgencia del caso, la 
nueva conformación del CNE y las garantías electorales que 
deben acompañar los procesos de votación

3. Exhortar al Sistema de Justicia, mediante la 
Comisión de la Verdad, para que acuerde medidas de 
solución de privación de libertad en aquellos casos en los que 
el ordenamiento jurídico venezolano así lo permita

4. En unión nacional reafirmamos y defendemos los 
históricos derechos legítimos de Venezuela sobre la Guyana 
Esequiba mediante la negociación política tal como lo 
contempla el Acuerdo de Ginebra de 1966, único 
instrumento jurídico valido en los Acuerdos de las Naciones 
Unidas.

5. Rechazar la aplicación de sanciones económicas 
contra el país violatorias del Derecho Internacional y exigir el 

6 Acuerdos históricos para la convivencia

Gobierno y oposición instalan Mesa de Diálogo
inmediato levantamiento de las mismas.

6. Proponemos se instrumente el programa de 
intercambio de petróleo por alimentos, medicamentos e 
insumos para servicios básicos en concordancia con los 
mecanismos técnicos existentes en el Sistema de Naciones 
Unidas.

La Mesa de Diálogo Nacional también continuará 
trabajando en acuerdos parciales en las siguientes materias:

Institucionales:
Las partes continuarán avanzando en acuerdos sobre  el 

balance y equilibrio entre los poderes constituidos tales 
como: funcionamiento de la Asamblea Nacional 
Constituyente, el mecanismo de normalización institucional, 
el conflicto entre poderes y la superación del desacato de la 
Asamblea Nacional. Este acuerdo  incluirá los procesos 
electorales que se deberán realizar en un clima de 
convivencia, de garantías electorales amplias y normalidad  
política y social.

Electorales:
Se discute un acuerdo para la aplicación de la 

representación proporcional de las minorías establecidas en 
la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela.  

Económicos:
Acuerdo para el trabajo coordinado entre el sector 

público y la empresa privada.
 

Mesas técnicas 
Rodríguez detalló que los acuerdos parciales que se 

encuentran en debate serán discutidos en mesas técnicas 
especializadas en cada tema a fin de perfeccionar su 
contenido, aplicación, y ejecución además de adecuarlos a la 
Carta Magna venezolana.  

Estas mesas están conformada inicialmente por una 
delegación del Gobierno Nacional y representante de los 
siguientes partidos políticos: Movimiento al Socialismo, 
Avanza Progresista, Soluciones, Cambiemos, además de 
personalidades de la vida política, académica, económica y 
social. 

Jorge Rodríguez

Timoteo Zambrano

Vice presidenta Delcy Rodríguez
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